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电子信息产业是市委市政府重点
培育的千百亿产业集群之一。作为市政
协委员，也是在漳州本地扎根成长起来
的电子信息龙头企业从业者，我十分乐
意为漳州电子信息产业引办一些上下
游配套企业，做大做强漳州电子信息产
业。目前，电子元器件配套链主要集中
在珠三角和长三角，本地区电子基础供
应链研发制造型企业比较少。建议市政
府和相关部门针对高科技电子信息产
业，制定“一对一”精准投资促进专项方
案，因时因地“短平快”开展小规模专题
招商，并结合漳州实际情况制定特殊财
税支持等政策，招进一批“小而美”的芯
片和传感器设计应用类型公司，带动电

子信息产业链配套发展，促进我市电子
信息产业更上新台阶。

⊙本报记者 沈昊鹏

市政协委员、漳州东方科技集团董事长 黄志刚:

“一对一”精准投资
“短平快”专题招商

助力产业招商 建功富美漳州
“人大代表、政协委员助力产业招商、共促漳州发展”座谈会发言摘要

7月22日，“人大代表、政协委员助力产业招商、共促漳州发展”座谈会在漳州宾馆举行，拉开我市人大、政协首次联合开展“助力产业招商、共促漳
州发展”系列活动的序幕。会上，来自省市人大代表、政协委员中的企业家们纷纷畅所欲言，分享自身投资体会，积极为招商引资建言献策，并一致表示，
要自觉当好漳州招商引资的宣传员、战斗员、服务员和监督员，在加快建设现代化滨海城市中体现代表、委员担当，积极贡献人大、政协的智慧和力量。

本报讯（记者 李润）日前，省
文旅厅、省委宣传部、省发改委发
布关于公共文化服务高质量发展

“十佳”典型案例名单的公示，市博
物馆《漳台一家·互动五缘——漳
州市博物馆公共文化服务高质量
发展典型案例》成功入选。

据了解，“漳台一家·互动五缘”
是以青少年为主要受众群体，甄选
漳台两地中传统文化的精华部分，
打造出的一款数字化互动社教内
容。该互动社教内容从移民路线、宗
族血缘、民间信仰、传统习俗、传统
曲艺五大方面入手，将这段漫长的
历史，进一步归纳为易于社会大众

理解的“地缘”“血缘”“神缘”“物缘”
“文缘”，以互动游戏体验的方式，让
青少年在一个轻松的氛围中感受漳
台两地一衣带水的文脉绵延，度过
一段寓教于乐的美好时光。

在文化方面，“漳台一家·互动
五缘”社教内容切合目前我国海峡
两岸“同根·同源”的文化交流背景。
在社教方面，“漳台一家·互动五缘”
在教学中以图文长卷、三维航海游
戏、“王船”战疫等直观、有趣的图文
及互动游戏的形式，让漳台文化通
过学生们的手“活”了起来。在应用
方面，“漳台一家·互动五缘”适用于
多平台，具有多元的教育延伸性。

市博物馆一项目入选省十佳

本报讯（记者 许意斌 通讯
员 成朔 李建学）近日，新建福厦
铁路 9 标漳州境内箱梁全部架设
完成，漳州站正式接入新建福厦铁
路线。

据悉，新建福厦铁路漳州境内
主要分为正线和漳州上下行联
络线两部分，包括九龙江特大
桥、行山大桥、跨 503 县道特大
桥、大板特大桥、半山大桥、东
板大桥、跨厦蓉特大桥共 7 座大

桥，行山隧道、西行山 2 号隧道、
西行山 1 号隧道、西山隧道共 4
条隧道。

漳州境内箱梁架设施工工况
复杂。据了解，本次施工中，中铁六
局采用搬提运架的施工流程进行
箱梁架设作业，极大缩短单线与双
线交叉施工更换吊具的时间，确保
每孔箱梁架设质量，为新建福厦铁
路 9 标箱梁架设任务顺利完成提
供了有力保障。

新建福厦铁路
漳州境内箱梁架设完成

连日来，位于诏安工业园区金都片区的福建金平实业有限公司开
足马力赶订单。该公司是一家集生产、研发、销售于一体的现代化调味
品企业。其潮式沙茶酱制作技艺入选非物质文化遗产，产品畅销香港、
东南亚等市场。图为该公司自动化生产流水线一角

本报记者 林 忠 摄

本报讯（记者 庄朝惠 通讯
员 陈紫微）据统计，今年上半年，
东山海关水产品出口额 16.1亿美
元，同比增长 18.4%，连续八个季
度实现同比增长。

东山海关落实落细各项保稳
提质措施，深入推进跨境贸易便
利化专项行动，以“提前申报”压
缩通关时间，上半年进出口整体
通关时间同比分别压缩 9.1%、
16.9%；提升出证质效，通过线上、

线下渠道对辖区企业做好检验检
疫证书版本更换的告知提醒；开
辟“绿色通道”，加快通关速度；疫
情期间启动“送证专车”服务，开
展“点对点”送递证书，解决企业
燃眉之急；加强技术性贸易措施
应对指导，动态收集外方技术贸
易措施变化情况，及时向企业发
布来自日本、韩国、美国等 11 个
国家地区的技术性贸易措施调整
提醒，帮扶企业做好应对。

上半年东山关区水产品出口额超16亿美元

连续八个季度同比增长

本报讯（记者 陈慧慧 文/供
图）近日，“漳宾啤酒音乐节”在漳
州古城举行。炎炎夏夜，漳州古城
泮池广场迎来了热闹的人潮，精
彩纷呈的乐队助兴表演、啤酒 PK
赛、互动通关游戏等环节，吸引了
众多市民踊跃参与，现场人声鼎
沸，来宾络绎不绝。部分市民还在
现场打卡拍照，体验啤酒试饮的
快乐。

本次活动由漳州文旅康养集
团主办，是古城夜间经济系列首场
活动，旨在积极发展“夜购”“夜食”

“夜游”等夜间经济业态，打造特色
鲜明、业态丰富的夜间经济聚集区。
集团通过在古城开展丰富多彩的活
动，发挥古城历史文化资源优势，挖
掘古城文化价值和内涵衍生，提升
漳州古城业态培育和人气集聚，支
撑古城商业链条活跃发展。

啤酒音乐啤酒音乐 打开古城打开古城““夜经济夜经济””

本报讯（记者 邹挺毅 通讯
员 马辰）根据全国公安机关夏夜
治安巡查宣防集中统一行动安排，
芗城警方于7月22日至24日，针对
夏季社会治安规律和夜间违法犯罪
特点，开展夏夜治安巡查宣防集中
统一行动，守护主城区夏夜安宁。

7 月 22 日 20 时至 24 日凌晨 2
时，芗城警方出动警力 1495人次，
发动千人群防群治力量，全面开展
社会面夏夜治安巡查宣防集中统

一行动，共抓获现行违法犯罪人员
90人，在逃人员 3人，查处酒（醉）
驾19起。

行动以来，全区公安机关进一
步提升社会面巡控力度，强化显性用
警、动中备勤、屯警街面，加强对商业
广场、娱乐场所、食肆、网红打卡点等
治安复杂部位和夜间人员密集场所
的巡查巡防和应急处突，持续开展

“见警察、见警灯、见警车”行动，不断
增强社会面威慑力、控制力。

芗城：

开展夏夜治安巡查宣防集中统一行动

在多年与全国各地客商的工作对
接中，我们发现“大平台招商（第三方
平台招商）”“特色+优势”招商、“以商
招商”这三种模式比较适合新形势下
漳州的招商工作。目前全市掀起新一
轮抓招商引资、促项目开工热潮，作为
人大代表，我们要积极作为，加强调查
研究、监督推动，及时反映企业所想所
需所急，提出高质量的意见建议。在做
好招商引资“助推者”的同时，我们还
要自觉担当起宣传漳州、推介漳州的
责任，讲好漳州故事、展示漳州风采，
大力宣传推介漳州区位优势、资源优
势、后发优势，把漳州的产业定位、优
惠政策、发展潜力传播出去，吸引更多

的客商来漳州投资兴业、更多的人才
助力漳州建设发展。

⊙本报记者 蔡柳楠 林颖

省人大代表、市人大常委会委员、市总商会副会长 吴志民:

做好招商引资“助推者”
当好推介漳州“宣传员”

市委确定第三季度主题为“产业大
招商攻坚”，市人大、政协党组立即召开

“人大代表、政协委员助力产业招商、共
促漳州发展座谈会”，充分体现了市人
大、政协党组响应市委号召，凝聚智慧力
量，服务发展大局的责任和担当。市工商
联作为市政府管理和服务非公有制经济
助手，发挥桥梁纽带作用、助力产业招
商、共促漳州发展责无旁贷。作为市政协
常委、市工商联主席，我将响应市委市政
府号召，发挥人民政协联系广泛优势和
工商联桥梁纽带作用，优化与市发改委、
市商务局、市工信局的联合招商工作机
制，围绕“9+5”产业集群，在延链、补链、
强链上下功夫，力争在引进产业链关键

环节、核心企业和上下游配套企业上实
现突破，助力漳州产业大招商，共促漳州
大发展。 ⊙本报记者 沈昊鹏

省政协委员、市政协常委、市工商联主席 杨龙辉:

凝聚智慧力量
服务发展大局

漳州的食品产业基础好、投资环
境好、人才政策好，生态建设和营商
环境都非常优秀，特别是市委市政府
全力发展“四大经济”，让漳州变得更
有魅力。如何加快产业招商？我认为，
不仅要推动以商招商、促进强“链”补

“链”，还要加大宣传推介、做大园区
平台。作为人大代表，我们更要积极
发挥带头示范作用，积极响应招商政
策，聚焦行业资源，利用平台和渠道
优势进一步加强行业协作，大力推荐
知名品牌和规模食品企业到漳州投
资兴业。同时，发挥自身的产业供应
链优势，积极协助解决客商在考察、
建设、投产过程中遇到的问题，继续

促进漳州食品产业的转型升级，推动
漳州经济高质量发展。

⊙本报记者 蔡柳楠 林颖

省人大代表、焙之道食品（福建）有限公司董事长 薛从福:

促进强“链”补“链”
加强行业协作

从这几年回乡创业的亲身经历来
看，我感到漳州的投资政策好、公共服
务好、营商环境好，希望这些政策能够
与时俱进，不断完善优化，满足各时期
企业家回乡投资的心理愿望；同时，也
希望我市在行政审批上继续实施减项
目、减环节、减时限、减费用，进一步营
造更加便捷、更加清廉的投资环境。作
为市政协委员、上海市漳州商会会长，
我将围绕市委市政府提出的打造“9+
5”千百亿产业集群目标，依托政协和商
会平台，认真履行职责，切实发挥政协
委员和政府招商顾问、引才大使的作
用，努力在产业引进、金融服务、宣传推
介、招才引智等方面献计出力，协助做

好“双招双引”工作，吸引更多企业来漳
投资兴业。

⊙本报记者 沈昊鹏

市政协委员、上海市漳州商会会长 吴金容:

优化投资环境
做好“双招双引”

我们要以主人翁的姿态积极投身
全市招商引资热潮，做好招商引资的担
当者、推介者和建言者，切实做到市委
的工作重心在哪里，人大代表就响应到
哪里，力量就汇聚到哪里，作用就发挥
到哪里。我们要深入企业，多方查找我
市营商环境方面存在的突出问题和短
板不足；走进基层、下到一线，广泛征
求、认真梳理人民群众、项目业主对招
商引资、项目推进的呼声期盼，踊跃提
出建设性意见建议。我们还要认真参加
市县人大常委会组织开展的视察调研、
执法检查、工作评议等活动，积极建言
献策，推动相关职能部门强化服务意
识，规范服务行为，提高服务质效，营造

重商、亲商、安商、富商的发展环境，吸
引更多的客商来漳州投资兴业。

⊙本报记者 蔡柳楠 林颖

市人大代表、福建思特电子有限公司董事长 洪立颖:

以主人翁的姿态
投身招商引资热潮

以上人物图片由 方铭志 提供


